



⟨7⟩

「マーちゃん。また会えてうれしいわあ」。会員数4万人のオーストラリア高齢者パソコンクラブ協会（ASCCA）が2012年11月中旬に開催した第14回大会。親友のシニアデジタル達人、マーちゃん」と若宮正子さん（77）と参加の俳句は知っていたけれど、川柳はユーモアがあつて、シニアにはぴったりよだれで、シニアにはぴつたりよだれね」とASCCA理事長の

高齢者パソコンクラブ協会

した。大会には150超えるクラブのリーダーが集まつた。後援団体が集まつた。「マーちゃんの情報ユーティー啓発の「パンのふたにべつたりパ

人を  
ナ・ボスラーさん（77）  
に褒められた。  
ボスラーさんは5年前  
に韓国の大邱で開催さ  
れた国際会議でお会いし、  
私が日本で開催するシンニア  
ハソコ  
ハスワ

ブルにつまずいて骨折したの」「大変だったわね。無線にする応援に行くわよ」。日本のシニアパソコンクラブとそつくりなやりとりが交わされている。

トフォン講座は立ち見が出る人気。視聴覚障害者を支援する情報機器の展示も高い関心を集めていた。

オクランボウカウジ

い。そうしててくれた事例が報告され、ソコンクの回線付きで、上がつた。（老テク研究会事務局長・近藤則子）



# オーストラリアの達人たち

取れないっていうのよ！」  
「講師のすぐ隣に座つても  
らいなさい」「教室のケー

博物館の老人ホーム向け遠隔講座、「染みやしわを修正する」写真加工術やスマ

ストラリ  
ブ協会（  
大会に臨ん  
マーさん  
3人目）と  
（シドニー

オーストラリア高齢者パソコンクラブ協会（ASCCA）の全国大会に臨んだ理事長のナン・ボスラーさん（右端）、筆者（左から3人目）と若宮正子さん（左端）（シドニー市内のホテル）



のITイベントに毎回ネットで出演していただけてきた。昨年からは特に「高齢者への情報セキュリティー知識の普及」という共通の問題に取り組んでいる。初心者が直面するトラブルは世界共通である。シニアに



## オーストラリア高齢者パ ソコンクラブ協会のホー ムページ